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SOCIALIZA NORMA JULIETA DEL RÍO 
LA PNT.

La comisionada del INAI, 
NORMA JULIETA DEL 

RÍO VENEGAS, no 
baja la guardia y ni 
siquiera porque las 
vacaciones están 
en puerta deja de 
s o c i a l i z a r  l a 
P l a t a f o r m a 
N a c i o n a l  d e 

Transparencia.
L a  z a c a t e c a n a , 

coordinadora de la 
Comisión Permanente de 

Tecnologías de la Información 
del INAI, está en una jornada de difusión 
de la PNT con todos los organismos 
públicos y privados para que la conozcan 
y le saquen el mayor provecho, ya que 
la información es la mejor herramienta 
que pueden utilizar para fortalecer la 
competitividad.
Recién se reunió con las 44 delegaciones 
de la CMIC, a invitación de FRANCISCO 
JAVIER SOLARES ALEMÁN, presidente 
nacional de esta cámara. Es evidente 
que NORMA JULIETA tiene claro que 
camarón que se duerme…

INVITAN MIGRANTES A ELEUTERIO 
RAMOS.
Este fin de semana, en el festejo de la 
Federación de Clubes Unidos Zacatecanos 
de Illinois, también estuvo el presidente 
municipal de Valparaíso, ELEUTERIO 
RAMOS LEAL, pero no porque se hubiera 
ido de colado, sino porque recibió 
invitación directamente de los migrantes.
ELEUTERIO goza de la amistad de varios 
de ellos que van y vienen a su tierra, 
aunque eso del “vienen” ya ha sido un 
poco más retirado, sobre todo desde 
que perciben que la violencia ha tomado 
tintes de incontrolable en la región. Aun 
así, no se olvidan de su tierra, por eso, 
el presidente busca mantener las buenas 
relaciones con ellos, así, podrán organizar 
juntos algunos proyectos que beneficien 
a la gente de Valparaíso.

L A  B U R O C R A C I A  S E  VA  D E 
VACACIONES.
A par tir  de hoy, la mayoría de los 
burócratas del Gobierno del Estado 

-salvo los de la Secretaría 
d e  Ed u c a c i ó n -  n o 

r e g r e s a n  a  s u s 
oficinas, porque ya 
están disfrutando 
de  un  per iodo 
vacacional, bueno, 
otros no se van 
porque se quedan 
de guardia.

Para muchos será 
de dos semanas y 

para otros tantos de 
tres, aquellos que tienen 

una base sindical. Luego de 
que la secretaria de Administración, 

VERÓNICA HERNÁNDEZ LÓPEZ DE 
LARA encabezó el evento de entrega 
de reconocimientos al personal por su 
dedicación y entrega al trabajo, 216 
t raba jadores  t ambién  se  i rán  de 
vacaciones, pero cuando se les acaben 
ya no volverán porque se apegaron al 
retiro voluntario.
Para este acto, el Gobierno del Estado 
erogó 100 millones de pesos en los 
bonos y liquidaciones… ¿será que con 
esos retiros se lograrán considerables 
ahorros?

D I P U TA D O S  S E  VA N  D E 
VACACIONES, QUÉDESE LO 
QUE SE QUEDE.
Otros  que se  van  de 
v a c a c i o n e s  s o n  l o s 
diputados locales, con 
todo y que según eso 
dejaron a la Comisión 
Permanente para que 
f u e r a  s a c a n d o  l o s 
pendientes que han ido 
dejando.
Pero bueno, si estando 
todos, no pudieron sacar 
adelante la designación de los 
consejeros de la Comisión de Derechos 
Humanos, ni del presidente de dicho 
organismo, ni tampoco del titular del 
Órgano Interno de Control ni volvieron 
a revisar el tema de la Comisión Estatal 
de Atención a Víctimas. FERNANDA 
MIRANDA, presidenta de la Comisión 
de Derechos Humanos, no logró que sus 
homólogos se pusieran las pilas y 
terminaran por dar su voto para la 
depuración de la lista de aspirantes a 
ombudsperson. Por cierto, los diputados 
regresarán hasta entrando agosto…

NO COMULGAN EL OBISPO Y ADOLFO 
MARÍN.
Para hablar sobre seguridad y 
los hechos de inseguridad 
que han sufrido algunos 
religiosos de su comunidad, 
el obispo SIGIFREDO 
NORIEGA BARCELÓ se 
reunió con el secretario 
de Seguridad, el general 
ADOLFO MARÍN.
Coincidieron en que se 
pueden hacer acciones en 
co n ju n to  e n  e s o  d e  l a 
reconstrucción del tejido social. 
En lo que de plano nomás no 
coincidieron y el general no quiso dar 
su brazo a torcer, es que el obispo insiste 
en que a los maleantes les hace falta 
acercarse más a Dios. Es decir, aplicar 
aquello de poner la otra mejilla para que 
el tema de la espiritualidad los alcance 
y dejen de hacer daño al prójimo. Para 
MARÍN, eso es un sinónimo de hacer 
acuerdos con los delincuentes y en su 
mayoría, dice, es gente que no está 
arrepentida de sus pecados, así que nada 
de conciliar ni perdonarles, ni mucho 
menos ponerles la otra mejilla…

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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El próximo viernes, en Plaza de Ar-
mas, a partir de las 10 de la mañana, 
se realizará la Feria de la Diversidad 
y de Sabores.

Paz Barrón Delgado, directora de 
la marcha de la diversidad sexual en 
Zacatecas, señaló que es una acti-
vidad previa a la marcha que se efec-
tuará el sábado.

“Siempre buscamos potenciar 
el tema de la marcha porque es un 
mecanismo de visibilidad y de sen-
sibilidad que hacemos año con año, 
el más grande que tenemos”.

Motivo por el que ahora, dijo, las 
actividades comenzarán desde el 
viernes, con la Feria de la Diversidad 
y de Sabores, donde se ofertarán 
empleos y servicios de salud.

En este sentido, se tendrán 25 

ZACATECAS, ZAC.- El estado 
ocupa el segundo lugar con la 
tasa más alta de mujeres víc-
timas de homicidios dolosos 
en el país, de acuerdo al Se-
cretariado Ejecutivo del Siste-
ma Nacional de Seguridad Pú-
blica (SESNSP).

El Secretariado da a cono-
cer cada mes las estadísticas 
de incidencia delictiva de todo 
el país, con base en las carpe-
tas de investigación que re-
portan las fiscalías generales 
de justicia de los estados y de 
la Ciudad de México.

En ese reporte, destaca 
que, entre enero y mayo de 
2022, la tasa de mujeres víc-
timas de homicidio doloso en 
el país es de 1.69 por cada 100 
mil mujeres, mientras que en 
Zacatecas es de 6.28, lo que 
posiciona a la entidad en se-
gundo lugar con la tasa más 
alta, solo por debajo de Colima 
(9.61).

Este conteo representa un 
incremento considerable, con 
respecto a 2021. Además, 
cabe destacar que la estadís-
tica del gobierno de mujeres 
víctimas de homicidios dolosos 
muestra un crecimiento ex-
ponencial en los últimos años, 
que marca la senda de la vio-
lencia feminicida en el país; 
además de que no todos los 
asesinatos de mujeres se tipi-
fican como feminicidios.

Mayo ha sido el mes más 
violento para las mujeres en 
el país, ya que el homicidio do-
loso, el homicidio culposo, vio-
lación, extorsión, violencia de 
género y violencia familiar re-
gistraron cifras históricas.

Las muertes violentas de 
mujeres rompieron récord. En 

JESÚS CASTRO

ECODIARIO ZACATECAS, SEGUNDO EN 
HOMICIDIOS DOLOSOS 
CONTRA MUJERES: SESNSP
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ALISTAN FERIA DE  
LA DIVERSIDAD Y 
DE SABORES

Lunes 18 de julio de 2022

INVITA SEDIF A CURSO “VALORANDO MIS RAÍCES”

ZACATECAS, ZAC.- El Sistema Esta-
tal para el Desarrollo Integral de la 
Familia (SEDIF), a través de la Subdi-
rección de Atención a Grupos Vulne-
rables y Desarrollo Familiar, llevará a 
cabo el curso de verano 2022 “Va-
lorando mis raíces”, del 8 al 19 de 
agosto, dirigido a niños de 6 a 11 años.

A través de un comunicado, la 
presidenta honorífica, Sara Hernán-
dez de Monreal, aseguró que es fun-
damental ofrecer alternativas para 
que los niños tengan un verano acti-

ECODIARIO vo, que interactúen con niños de su 
edad, conozcan sus raíces y disfruten 
lo que la ciudad de Zacatecas ofrece.

Desde el departamento de Aten-
ción a la Infancia y Adolescencia, se 
preparó un programa que incluye 
actividades físicas y recreativas 
como visitas guiadas a diferentes 
atractivos turísticos de la capital de 
Zacatecas, concursos, talleres ocu-
pacionales de música, artes marcia-
les, panadería y manualidades que 
incluyen la elaboración de piñatas, 
dibujo, entre otros.

Los niños que deseen inscribirse 

en este curso deberán cumplir los 
siguientes requisitos: tener de 6 a 11 
años y que sus papás presenten do-
cumentos como copia de CURP y 
certificado médico de sus hijas e hi-
jos, copia de la credencial del INE de 
padre, madre o tutor, dos números 
telefónicos de referencia y firmar el 
reglamento y permiso para salidas 
a visitas guiadas.

Las inscripciones serán del 18 al 
29 de julio, en un horario de 9 de la 
mañana a 1:30 de la tarde y los cur-
sos serán de 9 de la mañana a 1 de 
la tarde.

el quinto mes del año se repor-
taron 272 víctimas, por lo que 
superó los 271 eventos ocu-

rridos en agosto de 2021, de 
acuerdo con el último reporte 
del SESNSP.

A nivel nacional, entre ene-
ro y mayo de este año, mil 122 
mujeres fueron víctimas de 

homicidio doloso y otras 385 
de feminicidio, para sumar así 
mil 507.

empresas con una oferta de apro-
ximadamente 300 empleos, entre 
los que se incluyen servicios turís-
ticos, empresas maquiladoras y al-
gunos trabajos fuera de Zacatecas, 
entre otros.

En cuanto a los servicios de sa-
lud, explicó, habrá stands de pre-
vención y adicciones, además de 
un camión de citología para detec-
ciones de cáncer cervicouterino y 
mamario.

De igual forma, dijo Paz Barrón, 
habrá stands de inclusión, donde 
participarán áreas de grupos vulne-
rables que no son de la diversidad, 
para que oferten sus productos y 
abonen al tema.

Finalmente explicó que, a partir 
de las 5 de la tarde, en Plaza de Ar-
mas, se realizarán diversas activi-
dades culturales y artísticas.



06       ENTORNO     ecodiariozacatecas   Lunes 18 de julio de 2022

RECONOCE GOBIERNO ESTATAL A 
COMUNIDAD MIGRANTE EN CHICAGO
CHICAGO, ILLIN.- El Gobierno de Zacatecas 
refrendó el apoyo a la comunidad zacate-
cana migrante que radica en Chicago.

De acuerdo con un comunicado, el se-
cretario de Turismo, Le Roy Barragán Ocam-
po, y el secretario del Zacatecano Migran-
te, Iván Reyes Millán, presidieron el 
aniversario 27 de la Federación de Clubes 
Unidos Zacatecano en Illinois (FCUZI), que 
encabeza José Ángel Padilla.

Durante la celebración también del Día 
del Zacatecano, se entregaron reconoci-
mientos a Genoveva Méndez Álvarez y Da-
niel Álvarez, cómo “Zacatecanos del Año 
2022”.

Asimismo, se abanderó al Club Migran-
tes Monte Escobedo y Rancherías, que pre-
side Abigail Barrientos; y se realizó la elec-
ción y coronación de la reina, Paola Carrillo 
González, del Club Villa Insurgentes.

Cabe mencionar que la Federación hizo 

ECODIARIO entrega de becas académicas a hijos de 
los zacatecanos migrantes.

ZACATECANOS EN ILLINOIS
En su gira de trabajo por Chicago, el secre-
tario del Zacatecano Migrante, Iván Reyes 
Millán, sostuvo una reunión con la emba-
jadora Reyna Torres, cónsul general de Mé-
xico en Chicago, a quién reafirmó el propó-
sito del Gobierno de Zacatecas para 
fortalecer el vínculo y el trabajo coordinado 
en favor de la comunidad zacatecana en el 
exterior.

Lo acompañaron Luis Acosta, presiden-
te de la Federación Unidos por Zacatecas; 
José Ángel Padilla, de la Federación de Clu-
bes Unidos Zacatecanos en Illinois, e inte-
grantes de clubes y sus mesas directivas.

Asimismo, se reunió con integrantes y di-
rectivos de la Federación Unidos por Zacate-
cas en Illinois y participó en el Picnic Anual que 
organiza la Federación Zacatecas Sin Fronte-
ras en Illinois, que preside Antonio Ávila.
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PRESENTA MARIANA TERÁN 
LIBRO SOBRE REVOLUCIÓN 
LIBERAL Y PROPIEDAD

CONFORMAN 
COMITÉ DE 
EVALUACIÓN 
DE MEDIDAS 
DE AUSTERIDAD

ZACATECAS, ZAC.- Con la finalidad 
de promover y evaluar las políti-
cas y medidas de austeridad de 
los entes públicos, quedó confor-
mado el Comité de Evaluación de 
las Medidas de Austeridad del 
Poder Ejecutivo del Estado de 
Zacatecas (CEPAME) del Gobier-
no de Zacatecas.

Una de las acciones primor-
diales del Comité será generar 
un informe de austeridad, en el 
cual especificarán el ahorro y la 
calidad del gasto a través de los 
resultados de los programas que 
se obtienen por la aplicación de 
la política de austeridad, se infor-
mó en un comunicado oficial.

Dicho informe deberá espe-

RÍO GRANDE, ZAC.- Con el fin de 
promover la cultura en Río Gran-
de, fue presentado, a través del 
Departamento de Cultura y la 
Secretaría General de Gobierno, 
el libro “En pos de una justa ley. 
Revolución liberal y propiedad 
en Zacatecas 1812-1917”, de la 
historiadora zacatecana, Ma-
riana Terán Fuentes.

La autora estuvo acompa-
ñada por tres expositores, quie-
nes comentaron la obra, siendo 
ellos el presidente magistrado 

ZACATECAS, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila manifestó 
que atender el tema del agua en 
Zacatecas es una prioridad ante 
el abandono de décadas al sis-
tema de agua, pero también ante 
la escasez que se incrementa 
en algunas regiones del país, 
para que el problema no se agra-
ve como en otras ciudades.

Al encabezar una reunión de 
seguimiento con directivos de la 
Junta Intermunicipal de Agua Po-
table y Alcantarillado de Zacatecas 
(Jiapaz), señaló que este abando-
no se refleja en un déficit del re-
curso hídrico y las malas condi-
ciones de la infraestructura.

Luego de conocer un análisis 
técnico presentado por el direc-
tor general de Jiapaz, David Oc-
tavio García Flores, el goberna-
dor señaló que de 1990 a la fecha 
los usuarios del organismo casi 
se duplicaron, al pasar de 190 
mil a 360 mil, pero la disposición 
de agua es menor.

De 1990 a 2010 no se hicie-
ron nuevas perforaciones y la 
población crecía exponencial-
mente, por lo que actualmente 

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO 

PRIORIDAD, EL TEMA DEL AGUA 
EN ZACATECAS: DAVID MONREAL

cificar el impacto presupuestal, 
posibles mejoras a las medidas 
de austeridad, destino del ahorro 
obtenido y el impacto presupues-
tal de las mismas. 

Las secretarías de la Función 
Pública (SFP) y Finanzas (Sefin) 
alternarán la presidencia, según 
lo estipulado por la Ley de Auste-
ridad, Disciplina y Responsabilidad 
Financiera del Estado de Zacate-
cas y sus Municipios, iniciando 
por la SFP.

Asimismo, se conforma por 
dos representantes de la Subse-
cretaría de Egresos de la Sefin, 
un representante de la Secretaría 
de Administración (SAD) y dos 
representantes de la SFP y la Se-
cretaría Técnica, designada por 
la presidencia en turno.

del Poder Judicial del Estado de 
Zacatecas, Arturo Nahle García; 
el secretario del Ayuntamiento, 
Raúl Hernández, y Sergio García 
Castañeda.

Cabe señalar que esta obra 
literaria pretende reconocer los 
esfuerzos que las distintas ge-
neraciones impulsaron para re-
solver el problema de la des-
igualdad de los hombres, frente 
a la posesión de la tierra.

Además, el título de esta obra 
literaria nace debido a que la pri-
mera ley agraria del estado se 
publicó el 20 de noviembre 1917.

el déficit es de al menos 218 litros 
de agua por segundo, más el vo-
lumen requerido para las 2 mil 
300 tomas que anualmente se 
incorporan a Jiapaz.

En cuanto a la infraestructu-
ra, David Monreal fue informado 
que 65 por ciento de las redes 
de distribución requieren ser sus-
tituidas, pues su mala condición 
se refleja en una alta incidencia 
de fugas.

En el último año y medio, 
Jiapaz reparó 7 mil 984 fugas, 
es decir, casi 450 por mes, sien-
do las colonias más afectadas 
Lázaro Cárdenas, Minera y 
Alma Obrera en Zacatecas, así 
como Lomas de Bernárdez, El 
Dorado y Lomas del Consuelo 
en Guadalupe.

En ese sentido, el mandatario 
resaltó que las obras para llevar 
el servicio de agua potable a las 
comunidades y a los municipios 
son una prioridad, de tal manera 
que ya se han entregado pozos, 
tanques elevados y rehabilitación 
de redes de distribución, en coor-
dinación con Jiapaz y los distintos 
niveles de gobierno, para garan-
tizar el acceso de la población al 
líquido.
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TRATAN OBISPO Y ADOLFO MARÍN
TEMA DE SEGURIDAD EN REUNIÓN

FUMIGAN INSTALACIONES 
DEL ARCHIVO HISTÓRICO

ZACATECAS, ZAC.- Sigifredo Noriega Bar-
celó, obispo de la Diócesis de Zacatecas, 
señaló que en días anteriores se reunió con 
Adolfo Marín, titular de la Secretaría de Se-
guridad Pública (SSP), a quien desde la igle-
sia se le ofreció el apoyo espiritual para los 
policías creyentes en esta religión.

En este sentido, explicó que ve en el 
General “una muy buena persona, con es-
tudios que están más allá de lo ordinario, 
yo veo a una persona de buena fe, que está 
cumpliendo su trabajo y lo que quedamos 
es este apoyo mutuo, en lo que estamos 
de acuerdo, que es la necesidad de la paz”.

Cada uno desde sus ámbitos, desde la 
iglesia, explicó, el apoyo espiritual del que 
dependen muchas personas, principalmen-
te los policías, a quienes se les ofrecerá el 

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno de Zacate-
cas se dio a la tarea de fumigar el Archivo 
Histórico del Estado, ubicado en las insta-
laciones del Instituto Zacatecano de Cul-
tura, con la finalidad de eliminar microor-
ganismos nocivos para el patrimonio 
documental.

De acuerdo con un comunicado de pren-
sa, personal de la Dirección General de Ar-
chivos, a cargo de Héctor Menchaca Me-
drano, emprendió esta acción preventiva 
para alargar la vida útil de 112 mil expe-
dientes históricos, que comprenden el pe-
riodo 1557-1940, toda vez que son un tes-

ECODIARIO

ECODIARIO

servicio, agregó.
El obispo de Zacatecas dijo que no se 

trataron puntos en concreto, sino temas 
de seguridad en general; incluso, comentó 
que el único tema en desacuerdo es incluir 
a las personas en delincuencia organizada 
en un diálogo, donde el obispo estaba de 
acuerdo y Adolfo Marín no.

Explicó que las razones de Marín fueron 
más de tipo táctico y de la opinión de “que 
es gente que ya está muy maleada para 
retomar el camino de la paz”.

“Lo otro que le pedí es estar abiertos a 
escuchar; podemos aprender mucho de la 
ciudadanía, de la gente, de donde están las 
poblaciones, que son los que conocen el 
movimiento y es donde entró el tema de la 
denuncia, pero muchas veces las denun-
cias no se pueden hacer por amenazas o 
miedo”, puntualizó.

timonio único e irrepetible que dan cuenta 
de la evolución de Zacatecas. 

Con base en lo anterior, Menchaca Me-
drano informó que las instalaciones del Ar-
chivo Histórico se mantendrán cerradas 
del 16 al 31 de julio, reabriendo sus puertas 
a investigadores a partir del primero de 
agosto del año en curso, una vez que el si-
tio sea seguro para la salud de las personas.

Las fumigaciones serán programadas 
cada 6 meses para garantizar espacios li-
bres de cualquier agente que ocasione da-
ños irreversibles al acervo documental his-
tórico y, de esta manera, legar en buenas 
condiciones este patrimonio a futuras ge-
neraciones, concluyó Héctor Menchaca.
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CREAN PRIMER HUERTO 
FAMILIAR EN RÍO GRANDE

LLEVAN APOYOS DE LENTES A POBLACIÓN VULNERABLE

VILLA DE COS, ZAC.- Con el nom-
bramiento como “Ciudadano Ilus-
tre de Villa de Cos” y la develación 
de una escultura en su honor, el 
artista plástico Juan Manuel de la 
Rosa fue recordado a un año de 
su muerte, en la comunidad de 
Sierra Hermosa, se informó en un 
comunicado.

Ahí, la directora del Instituto 
Zacatecano de Cultura (IZC), María 
de Jesús Muñoz Reyes, habló de la 
gran calidad humana del pintor 
zacatecano, quien siempre plasmó 
sus conocimientos en su obra, ha-
ciéndole un artista excepcional.

Antes, Natalia de la Rosa, hija 
del artista, agradeció a las autori-
dades estatales y municipales por 
hacer posible esta conmemora-

RÍO GRANDE, ZAC.- En coordina-
ción entre el Departamento de 
Ecología y Medio Ambiente, así 
como la Dirección de Desarrollo 
Rural y Fomento Agropecuario y 
la Brigada 97 del CBTA 20, comen-
zó la creación del primer huerto 
familiar en la colonia La Cuesta.

RÍO GRANDE, ZAC.- Con la entre-
ga de más de 200 lentes gratis 
en la colonia Progreso de Alfonso 
Medina, arrancó la Campaña Vi-

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

RINDEN HOMENAJE A JUAN MANUEL 
DE LA ROSA, EN VILLA DE COS

ción, en el primer aniversario luc-
tuoso a su padre.

Cabe señalar que en este mar-
co fue develada una escultura en 
su honor, con base en su obra, de-
dicada al descanso, la pausa y con-
templación, “se trata de una escul-
tura- banca que imita el reposo, al 
mismo tiempo, un archivo vivo de 
las plantas que están en este de-
sierto”, explicó Natalia.

En su momento, Pier Michel 
Ríos Ruiz, presidente municipal de 
Villa de Cos, reconoció el talento 
y aporte que hizo Juan Manuel de 
la Rosa a la comunidad de Sierra 
Hermosa, al estar pendiente de 
traer cultura a sus habitantes.

Por tal motivo, en este primer 
aniversario luctuoso del pintor, el 
municipio decidió darle el nom-
bramiento de “Ciudadano Ilustre”.

sual, coordinada por el Ayunta-
miento de Río Grande y el Club 
de Leones.

De acuerdo con un comuni-
cado, personal de la Coordinación 
de Educación e Integración So-

cial, junto con integrantes del 
Club de Leones de Río Grande, 
acudieron al plantel EMSAD de 
Progreso de Alfonso Medina, con 
la finalidad de emprender las ac-
ciones correspondientes para la 

entrega de los lentes a personas 
más vulnerables.

Para la entrega de los lentes, 
se realizó la validación de las per-
sonas que acudieron al lugar a 
solicitar el apoyo y posteriormen-

te se les cobró una cuota única 
de recuperación de 120 pesos.

Cabe señalar que este pro-
grama recorrerá diversas comu-
nidades, colonias y barrios del 
municipio.

En días pasados el alcalde, Ma-
rio Córdova Longoria, instruyó a 
los departamentos a iniciar las ac-
ciones que lleven a un mejora-
miento en la calidad de vida de los 
riograndenses, por lo que, al co-
menzar la instalación del primer 
huerto familiar con la señora Ma-
tilde Conde Márquez, iniciará la 
primera etapa de sustentabilidad 

en los hogares, se informó a tra-
vés de un comunicado.

Dentro de los beneficios que 
se tienen al iniciar un huerto fami-
liar, comentó Córdova Longoria, 
es que se logran producir alimen-
tos de calidad y buen sabor, así 
como el ahorro de dinero, lo cual 
ayuda en gran medida a los bolsi-
llos de las familias.

ENTREGAN OBRA Y AMBULANCIA 
EN SOMBRERETE

SOMBRERETE, ZAC.- EL AYUNTAMIENTO ENTREGÓ 
UNA OBRA DE PAVIMENTACIÓN Y UNA AMBULANCIA, 
PARA BENEFICIO DE LOS HABITANTES DE LA GONZÁ-
LEZ ORTEGA.

EL ALCALDE ENCABEZÓ LA INAUGURACIÓN DE LA PA-
VIMENTACIÓN, A BASE DE CONCRETO, DE LA CALLE GON-
ZÁLEZ ORTEGA, ASÍ COMO LA ENTREGA DE UNA UNIDAD 
DE EMERGENCIAS, TIPO AMBULANCIA.

EN ESTE SENTIDO, EL PRESIDENTE MUNICIPAL RECAL-
CÓ QUE ESPERA QUE LA UNIDAD AUTOMOTRIZ SEA DE 
UTILIDAD PARA TODOS, SIN DISTINCIÓN ALGUNA.
ECODIARIO



10       MUNICIPIOS    ecodiariozacatecas   Lunes 18 de julio de 2022

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno Municipal de 
Gral. Pánfilo Natera afina detalles de la feria 
regional que, por primera vez en su historia, 
se desarrollará durante una semana y con-
templará eventos artísticos, deportivos y 
culturales, resaltó el alcalde Fredy González 
Vázquez.

Del 21 al 27 de julio serán las festividades; 
“es la primera feria en la historia del municipio 
y las actividades serán culturales, deportivas 
y artísticas en favor de nuestro pueblo”.

Recordó que la población nunca ha tenido 
una feria regional como tal, ya que durante 
muchos años lo único que se ha hecho “es 
solamente un baile y hoy en día buscamos 
que la sociedad, que la actividad económica, 
los paisanos que vienen, se sientan en su casa, 
en su pueblo”.

Adelantó que entre las actividades de la 
Feria Regional de Pánfilo Natera (Ferepana) 
se contempla la elección de una reina, hasta 
eventos artísticos que sean del gusto para 
toda la población.

Así, para el día 21 será la coronación de la 
reina de la feria y se contempla la presencia 
del Conjunto Nube; el 24 estará el grupo Rugar, 
quienes pondrán la nota final luego de un do-
mingo de jaripeo con los Jinetes Guerreros de 
Oaxaca; el día 23 habrá un Agarrón Grupero, 
con talentos locales.

Luego, el día 25 estará La Fe Norteña de 
Toño Aranda y Los Trovadores del Norte; el 26 
estará La Maquinaria Norteña y amenizarán los 
grupos Conjunto LP y Escala Norteña y, para 
cerrar, estarán Los Terrícolas, a quienes les abri-
rá telón el grupo Tormenta de Rancho Nuevo.

Asimismo, se contemplan encuentros de 
FRESNILLO, ZAC.- Con el fin de ser empren-
dedora, Paola Robles Fraire elabora jabones 
artesanales, que también comercializa, 
para generar ingresos económicos.

“Estoy comprometida con el cuidado 
de la naturaleza, me interesa concientizar 
sobre nuestro medio ambiente y, a la vez, 
cuidar la piel”.

Actualmente, Paola es una de las co-
merciantes que se instalan en el pabellón 
artesanal, ubicado en el Ágora José Gonzá-
lez Echeverría, donde buscar recibir el apo-
yo de la ciudadanía.

Los extractos de flores, especies, yer-
bas, semillas y frutos son utilizados para la 

TANYA ORTIZ

CECILIA PALACIOS

ES PAOLA ROBLES UNA 
JOVEN EMPRENDEDORA 
DE FRESNILLO

PREPARADOS EN 
PÁNFILO NATERA
PARA HISTÓRICA 
FERIA REGIONAL

futbol, beisbol y basquetbol, jaripeos y cha-
rreada, así como exposiciones artesanales, 
entre otras actividades.

ALCALDE SIN PARTIDO
Por otra parte, el presidente, quien llegó a la 
alcaldía cobijado por el Partido Paz para Desa-
rrollar Zacatecas, instituto político que perdió 
su registro posterior a las elecciones del 2021, 
dijo estar comprometido con la población y la 
causa que lo llevó a ganar el proceso electoral.

“Nosotros tenemos que servir a un pueblo; 
el partido perdió su registro, pero la sociedad 
juega el papel más importante. Estamos cla-
ros que hoy, en el país y en el estado hay un 
color y hemos establecido los lazos para ca-
minar en un contexto de diálogo institucional 
en favor de la sociedad”, expresó el alcalde.

González Vázquez aseguró que no se tra-
ta de ponerse una camiseta de color definido 
“porque aquí, todos necesitamos de todos. No 
tenemos partido, pero hay diálogo, y habiendo 
diálogo hay tránsito”, puntualizó.

elaboración de estos jabones, y cada uno 
lleva procesos diferentes a los que apues-
ta Paola, para ofertar un producto de cali-
dad a sus clientes.

"Además, no solo son productos con 
diseño y aroma, sino también terapéuticos, 
que ayudan en diferentes áreas, especia-
les a nuestra salud", explicó.

Cabe mencionar que Robles Fraire 
también elabora velas aromáticas, que 
ayudan a tener un entorno de relajación 
en los hogares.

Algunas de las velas, dijo, cuentan con 
piedras minerales; productos de los cuales 
se siente orgullosa y contenta de elaborar, 
ya que le genera una gran satisfacción que 
las personas los busquen y compren.
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PLASMA ‘MR GÜERO’ ARTE EN LA PIEL
FRESNILLO, ZAC. – ‘Mr. Güero’, me-
jor conocido como Ismael Pérez 
Borjón, es tatuador desde hace 
5 años y afirma que cumple su 
sueño, al desempeñarse en este 
oficio.

El 17 de julio se conmemora el 
Día Internacional del Tatuaje, por 
lo que Ismael aseguró que es una 
oportunidad de valorar al tatuaje 
como “el arte más bello plasmado 
en la piel”.

Desde niño dibujaba, actividad 
que, con el tiempo, perfeccionó y 
que posteriormente le permitió 
convertirse en un aprendiz de ta-
tuador, hasta que decidió empren-
der su propio negocio.

Pérez Borjón recordó que su 
primer tatuaje fue el rostro de su 
madre, que elaboró para uno de 
sus tíos; posteriormente, se su-
maron más trabajos, algunos de 
éstos como los plasmados en par-
tes extensas del cuerpo, que re-
quieren de cinco a seis sesiones, 
es decir, más de 20 horas.

Explicó que existen muchos 
tatuadores de gran calidad, pero 
sus clientes lo favorecen por la lim-
pieza y calidad en su trabajo.

‘Mr Güero’ afirmó sentirse or-
gulloso de lo que hace, pues dijo: 
"es un sueño que tenía desde niño 
y que he conseguido a base de mu-
cho trabajo".

CECILIA PALACIOS

DÍA INTERNACIONAL DEL TATUAJE



PROMUEVEN VENTA DE ARTESANÍA 
ZACATECANA EN LA CIUDAD 
DE TIJUANA
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TIJUANA, BAJA CALIFORNIA.- El 
Gobierno del Estado, a través de 
la Secretaría de Economía y Sub-
secretaría de Desarrollo Artesanal, 
puso en marcha el punto de ven-
ta “Hecho en Zacatecas Artesa-
nal”, en la ciudad de Tijuana.

Ubicada en las instalaciones 
del Centro Cultural Tijuana, en la 
calle de los Héroes 9350 de la 
Zona Urbana Río Tijuana, este 
punto de venta proporcionará 
una ventaja competitiva y estra-
tégica, enfocada al posiciona-
miento y comercialización de las 
artesanías zacatecanas, tanto a 
nivel nacional como internacional, 

ECODIARIO ya que la ciudad de Tijuana ha sido 
reconocida como la frontera más 
visitada del mundo, con un total 
de 60 millones de cruces fronte-
rizos al año.

De acuerdo con un comunica-
do y, en representación del gober-
nador David Monreal Ávila y del 
secretario de Economía, Rodrigo 
Castañeda Miranda, la subsecre-
taria de Desarrollo Artesanal, Xi-
mena Reyes Muguerza, mencionó 
que una de las encomiendas del 
mandatario estatal ha sido forta-
lecer los sitios donde puedan co-
mercializar los artesanos sus pro-
ductos, ya que son resultado de 
su perseverancia, creatividad y 
talento.
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INAUGURAN TORNEO 
ESTATAL DE LIMA LAMA

Lunes 18 de julio de 2022

GUADALUPE, ZAC.- En el Auditorio 
de la Presidencia Municipal de 
Guadalupe, se llevó a cabo la in-
auguración del Torneo Estatal de 
Lima Lama “Guerreros”, con mo-
tivo de su séptimo aniversario.

La disciplina deportiva, que 
se basa en la defensa personal 
con la “mano de la sabiduría”, re-
unió a familias completas para 
tal celebración.

Ahí, Javier Núñez Orozco, ti-
tular del Instituto de Cultura Fí-
sica y Deporte del Estado de 
Zacatecas (Incufidez), pidió un 
aplauso para los primeros patro-
cinadores del deportista, es decir, 
los padres y madres de familia 
“que siempre están ahí”, para res-
paldar el trabajo en equipo, al que 
se integran entrenadores y au-
toridades deportivas.

Por su parte, el director de 
Guerreros, Martín Guerrero, dio 
especial bienvenida a los 185 
competidores de diferentes mu-
nicipios e instituciones donde im-
parten la disciplina de Lima Lama, 
quienes, acompañados de fami-
liares y amigos, buscan traer a 
Zacatecas un certamen de ca-
rácter nacional, tal y como lo 
anunció Daniel Enciso Rincón, pre-
sidente de la asociación.

Zulema Santacruz Márquez 
realizó la declaratoria inaugural 
del séptimo Torneo Estatal de Lima 
Lama, en compañía del director 
del Instituto Municipal del Depor-
te de Guadalupe, Victoriano Palo-
mo Escamilla.

FRESNILLO, ZAC. Este sábado fue-
ron presentados los jugadores del 
equipo Plateros de Fresnillo, que 
tomarán parte en la temporada 
2022 de la Liga Nacional de Ba-
loncesto Profesional (LNBP).

Jonathan Reyes Rojas, Javier 
Aviña, Iván Montano, Jader Ruiz, 

OSCAR HUITRADO

OSCAR HUITRADO

PLATEROS DE FRESNILLO, 
LISTOS PARA LA LNBP 2022

Jorge Casillas, Gabriel Bernardo, 
Josh Ibarra, Joshua Ramírez, Leroy 
Davis, Kohl Meyer, Cris Ortiz y Or-
lando Méndez, además del entre-
nador Pepe Pidal, fueron presen-
tados en el emblemático Ágora 
José González Echeverría.

Ahí, Saúl Monreal Ávila, presiden-
te municipal de El Mineral, afirmó que 
el equipo está listo y hará historia.

“El deporte y estos jugadores 
son un ejemplo, hay muchos jóve-
nes que se sienten identificados 
con su equipo”, agregó el alcalde, 
quien se tomó la foto oficial con los 
jugadores en las afueras del edificio.

Cabe mencionar que Plateros 
arrancará la temporada contra 
Mineros de Zacatecas, en el Gim-
nasio Solidaridad.
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FRESNILLO, ZAC. - En la colonia 
Del Sol, un hombre fue atacado 
a balazos y quedó herido tras la 
agresión, situación que generó 
una importante movilización 
policíaca.

VILLA GARCÍA, ZAC.- Gracias a 
una oportuna denuncia ciudada-
na, efectivos de la Policía Estatal 
Preventiva (PEP) y Policía Muni-
cipal de Villa García, lograron des-
activar y evitar que una familia 
fuera víctima del delito de extor-
sión, en su modalidad de secues-
tro virtual.

Esta acción conjunta derivó 
del trabajo coordinado entre cor-
poraciones estatales y munici-
pales, a través del cual se busca 
atender las problemáticas de se-
guridad y contener la comisión 
de los delitos.

Tras recibir una denuncia ciu-
dadana, en la que una femenina 
señaló haber recibido varias lla-
madas telefónicas, a través de 
las cuales un sujeto la amenazó 
diciéndole que debía seguir cier-
tas indicaciones para no hacerles 
daño, ya que detectaron que, me-
diante la cuenta de Facebook de 
uno de sus hijos, se realizaron 
varias denuncias contra el grupo 
delictivo al que pertenece, el per-

ECODIARIO

ECODIARIO

ATACAN A HOMBRE EN 
LA COLONIA DEL SOL

EVITAN POLICIAS 
EXTORSIÓN VIRTUAL

Durante los últimos minutos 
del sábado y parte de este do-
mingo, se reportaron detona-
ciones de arma de fuego en la 
calle Orión.

Los pobladores también re-
portaron un hombre herido, por 
lo que acudieron paramédicos de 

la Cruz Roja Mexicana, quienes 
llevaron al herido a un hospital.

El lugar fue acordonado por 
elementos estatales preventivos 
y por policías de Investigación, 
así como por personal de Servi-
cios Periciales, que recolectó los 
indicios del lugar.

sonal operativo se desplegó has-
ta el domicilio de la víctima.

Al entrevistarse con la vícti-
ma, les informó que, a través de 
dicha comunicación, el sujeto le 
indicó que debía dirigirse a una 
tienda Coppel de la cabecera mu-
nicipal, ya que ahí llegaría una 
persona para revisarle el celular 
y confirmar que su hijo no había 
realizado tales denuncias.

Los oficiales les solicitaron 
que de inmediato colgara y des-
activara la comunicación, ade-
más de que no contestara llama-
da de números que no conoce, 
ya que estaba siendo víctima de 
una extorsión en su modalidad 
de secuestro virtual.

Asimismo, informó que los núme-
ros telefónicos desde los que había 
recibido las llamadas son: 4962298516; 
4447064583 y 4452153866.

Finalmente, le fue explicada 
la modalidad de secuestro virtual, 
delito del que pudo haber sido 
víctima y se le brindaron las re-
comendaciones pertinentes, se-
ñalándole que ni ella ni sus fami-
liares se encontraban en peligro.
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TRANCOSO, ZAC.- Dos camionetas 
de carga pesada se vieron invo-
lucradas en un choque; una trans-
portaba frutas y verduras y, pese 
a la carga, no hubo rapiña. 

El accidente se registró sobre 
la carretera federal 45, en el kiló-
metro 94, en el tramo Ojocaliente-
Trancoso, a la altura de la comu-
nidad La Verde.

Ahí, una de las camionetas de 
tres toneladas, marca Ford, con 
placas de circulación del estado 
de Zacatecas, quedó volcada.

Era conducida por Refugio, ori-
ginario de El Saladillo, de 53 años, 
y era acompañado por su hijo, Ra-
fael, de 27 años.

En el lugar también se encon-
tró un camión de carga, de trans-

ECODIARIO

‘VUELAN’ FRUTAS Y VERDURAS 
TRAS CHOQUE DE UNIDADES
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porte de materiales, que resultó 
con daños en su carrocería.

Los bomberos de Protección 
Civil (PCP) realizaron maniobras 
para retirar residuos de aceite e 

hidrocarburo de la cinta asfáltica.
Agentes de la Guardia Nacional 

-División Caminos y Carreteras- 
tomaron conocimiento del acci-
dente carretero.
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CIUDAD DE MÉXICO.- Para forta-
lecer la defensa de los derechos 
de los consumidores mexicanos 
en materia de acceso a la tecno-
logía, Geovanna Bañuelos, coor-
dinadora del Grupo Parlamentario 
del Partido del Trabajo (PT), pro-
puso reformar la Ley Federal de 
Telecomunicaciones y Radiodifu-
sión para que las concesionarias 
ofrezcan acceso a la red de Quin-
ta Generación de telefonía móvil 
(5G), sin condiciones de contrato.

A nombre propio y del senador 
Miguel Ángel Lucero Olivas, expli-
có que el objetivo es evitar que los 
usuarios de telefonía móvil sean 
discriminados por parte de las 
concesionarias en el uso y acceso 
a la red 5G.

Por ello, proponen prohibir a 
los proveedores del servicio de 
telefonía que obliguen a los usua-
rios a contratar planes especiales 
para acceder a esta tecnología.

La líder petista señaló que, de 
acuerdo con la Ley Federal de Te-
lecomunicaciones y Radiodifusión, 
el espectro radioeléctrico es pro-
piedad de la nación, por lo que es 
un bien de utilidad pública.

Aseguró que las autoridades 
mexicanas no pueden permitir 
que dos de las principales con-
cesionarias de servicios de tele-
fonía celular del país, condicionen 
el acceso a la red 5G sólo median-
te la contratación de un plan de 

CIUDAD DE MÉXICO.- El coordina-
dor del Partido Acción Nacional 
(PAN) en el Senado de la Repúbli-
ca, Julen Rementería, cuestionó 
al presidente Andrés Manuel López 
Obrador por solicitar a Estados 
Unidos visas y permisos de traba-
jo para migrantes, en lugar de pro-
mover la instalación de más em-
presas que generen empleos 
mejor pagados.

“Más que visas, los mexicanos 

CIUDAD DE MÉXICO.- La Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) in-
formó que la tormenta tropical 
“Estelle”, en el Océano Pacífico, 
aumentó su fuerza y ya es hura-
cán categoría 1 en la escala de 
Saffir-Simpson, lo que ocasionará 
lluvias intensas y muy fuertes en 
otras cuatro entidades.

De acuerdo a la dependencia, 
Estelle tuvo vientos máximos sos-
tenidos de 130 kilómetros por hora 
(Km/h), rachas de 155 km/h y 
desplazamiento hacia el oeste-
noroeste a 15 km/h, ubicándose 

CIUDAD DE MÉXICO.- Por cobros 
excesivos o dobles cobros, por 
negar facturas y reembolsos en 
estudios y medicinas no recibi-
das en el servicio médico, la Pro-
curaduría Federal del Consumi-
dor (Profeco) recibió entre 2021 
y lo que va de 2022 un total de 
89 quejas en contra de hospita-
les, clínicas y consultorios mé-
dicos particulares, y en 20 por 
ciento de esos casos aún no hay 
resolución.

En 80 por ciento de los casos, 
en donde hubo un acuerdo con-
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PROPONE SENADORA 
ACCESO A LA RED 5G 
SIN CONDICIONES

REGISTRA PROFECO QUEJAS 
CONTRA HOSPITALES PRIVADOS

CRITICA PAN 
A AMLO POR 
PEDIR VISAS 
DE TRABAJO

‘ESTELLE’; SE INTENSIFICA A 
HURACÁN CATEGORÍA 1; 
HABRÁ FUERTES LLUVIAS

ciliatorio, la Procuraduría reporta 
447 mil 689.70 pesos recupera-
dos a favor de los consumidores.

En medio de la pandemia, Car-
los Hernández Islas, director ge-
neral de Contratos de Adhesión, 
Registros y Autofinanciamiento 
de la Profeco, dijo que la Ciudad 
de México, Estado de México, 
Guanajuato, Morelos, Chihuahua 
y Jalisco son las entidades que 
encabezan el mayor número de 
quejas en este rubro.

Al participar en el foro “Gasto 
de bolsillo y la salud postpande-
mia”, dijo que el número reducido 
de quejas se debe a que el mayor 

número de inconformidades en 
el sector particular de salud se 
origina en la relación entre el con-
sumidor y los usuarios de las ase-
guradoras de gastos médicos 
mayores, “pero ahí la Procuradu-
ría no es un ente responsable, ello 
corresponde en conocimiento a 
la Condusef”.

Comentó que aun así la Pro-
curaduría recibió 57 quejas en 
2021 y 32 en los primeros seis 
meses de este año por el cobro 
de servicios no utilizados, dobles 
cobros o excesivos, la negativa 
de reembolsos y la negativa a en-
tregar facturas.

pospago.
De acuerdo con datos del Ins-

tituto Nacional de Geografía y Es-
tadística (Inegi) en 2020, el 72.0 
por ciento de la población mexi-
cana, es decir, 84.1 millones de 

personas, usó Internet.
La iniciativa fue turnada a las 

comisiones unidas de Comunica-
ciones y Transportes y de Estudios 
Legislativos, para su análisis y pos-
terior dictamen.

aproximadamente a 485 kilóme-
tros (km) al sur de Manzanillo, Co-
lima, y a 540 km al sur-sureste de 
Playa Pérula, Jalisco.

El viernes, el ciclón fue cata-
logado como depresión tropical, 
cuando se encontraba a 555 kiló-
metros al sur de Acapulco, Gue-
rrero. Se pronosticó que se des-
plazaría en paralelo a las costas 
del país sobre el Océano Pacífico.

Estelle evolucionó a tormenta 
tropical y este domingo se ubicó 
a 465 kilómetros al sur-suroeste 
de Lázaro Cárdenas, Michoacán, 
con probabilidad de lluvias en la 
región.

requieren empleos bien pagados 
en nuestro país”, puntualizó.

En ese sentido, lamentó que 
el gobierno de Morena se enorgu-
llezca del millonario volumen de 
remesas, “cuando éstas son pro-
ducto de que en México no se en-
cuentran las oportunidades”. Su-
brayó que si Morena no atrae 
inversiones ni genera confianza a 
quien apuesta su capital, por lo 
menos debería apoyar a quienes 
quieren abrir un negocio, pues son 
personas que hacen hasta el últi-
mo intento antes de arriesgar su 
vida para cruzar la frontera.

El legislador veracruzano puso 
en entredicho la reciente visita del 
presidente López Obrador a Esta-
dos Unidos y afirmó que las giras 
al extranjero no deben ser para 
placearse o perder el tiempo, sino 
para traer resultados que palpe la 
gente y se reflejen en los bolsillos.
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“México puede convertirse en puntero dentro de materia de igualdad”

AUTONOMÍA ECONÓMICA DE LAS MUEJRES

Igualdad de género. Un objetivo 
a largo plazo.

MARÍA 
DEL CARMEN 
SALINAS

¿Qué se imaginan que suceda 
en 132 años? Por lo menos la 
vida completa de dos genera-
ciones, ¿qué avances tendremos 

como sociedad?, seguramente se ma-
terializarán aquellas ideas futuristas 
de autos voladores, realidad aumen-
tada al alcance de todas y todos, ¿se 
imaginan un celular en 132 años?

Ahora como inversionistas, ¿uste-
des apostarían por un proyecto que 
será efectivo dentro de 132 años? Pa-
rece un objetivo sin sentido, pues esta 
generación no lo vería materializado, 
puede interpretarse como una apues-
ta incierta y riesgosa, seguramente 
algunos empresarios establecerían 
medidas más fuertes para acelerar el 
proceso de este plan de inversiones, 
para materializarlo por menos en esta 
generación.

¿Qué sucedería si les digo que fal-
tan 132 años para alcanzar la igualdad 
de género?, ¿Todos estaríamos dis-
puestos a tomar medidas más severas 
para acelerar el proceso? Las respues-
tas aquí son diversas, algunas perso-
nas lo apostarían, otras no.

De acuerdo con el Informe Global 
de Brecha de Género, realizado por el 
Foro Económico Mundial, este es el 
tiempo que tomaría cerrar las brechas 
de género, es decir, que no podremos 
transformar la realidad de nuestras 
hijas, y probablemente de nuestras 
nietas tampoco.

Este informe establece a México 
dentro del ranking mundial en el 113 en 
material de igualdad de oportunidades, 
este indicador incluye la participación 
laboral de las mujeres, aquí la brecha 
es aún más amplia, pues nuestro país 
se encuentra en el número 123, en cuan-
to a igualdad salarial se encuentra en 
el 124; por otro lado, en cuanto a per-
cepción de ingresos México, fue colo-
cado en el número 115.

En cuanto a profesionalización y 
tecnologías, nuestro país fue ubicado 
en el lugar 77, mientras que dentro de 
este rubro el mejor lugar rankeado es 
la ocupación de legisladores y puestos 
oficiales, aquí se otorgó el número 44.

Estos son los focos rojos para Mé-
xico y si no se toman más acciones 
ahora, nuestras hijas y nietas tampoco 

conocerán un mundo equitativo con 
igualdad de oportunidades, algunos 
dirán que los procesos sociales llevan 
décadas en tomar curso y causar im-
pacto, pero aquí estamos hablando de 
más de un centenario, aun con todas 
las medidas que ya hemos tomado 
para cerrar las brechas de género.

Tesorera del Senado de la 
República

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“Algo está sucediendo en el país. Esas cifras históricas de agresiones y 
asesinatos de mujeres se están incrementando de manera alarmante”

A Q U E L A R R E

Las muertes de mujeres, 
una dolorosa realidad en 
crecimiento

TANYA 
ORTIZ

Hubo días, aciagos días, en los 
que la foto de Debanhi Esco-
bar se hizo viral. La chica re-
giomontana que había desa-

parecido luego de asistir a una fiesta 
con sus amigas circulaba en todas las 
redes sociales y un momento y otro 
también, había información sobre los 
avances del caso.

Todo México, por decirlo de alguna 
manera, estaba al pendiente de ella. 
La gente, aquella que deseaba since-
ramente que fuera encontrada con vida 
y sana y salva, buscaba esa informa-
ción, abonando a que la noticia de su 
desaparición siguiera viral.

Otra gente, aquella que creía con 
seguridad que cuando la encontraran 
iba a estar muerta, también abonaba 
a que su caso permaneciera activo en 
redes porque querían decir “se los dije”; 
el morbo sumado al reproche a las au-
toridades la mantenía activa en redes, 
buscando información de la joven.

Tristemente, Debanhi fue encontra-

da, muerta. Las investigaciones aún 
no terminan porque su muerte sigue 
siendo un misterio. No hay suficientes 
pruebas que indiquen que se trató de 
un homicidio y un error tras otro, co-
metidos por la Fiscalía General de Jus-
ticia del Estado de Nuevo León hicieron 
crecer la desconfianza de la gente en 
las instituciones.

Después de ello, poco a poco la foto 
de Debanhi dejó de verse en las redes 
sociales y los noticieros locales, y aun-
que la familia ha dejado de vivir en la 
angustia y la zozobra, ya puede tener 
cierta resignación porque la búsqueda 
terminó.

Así, conociendo el caso de esta chi-
ca, apareció en mis redes, otra vez, la 
foto de la joven Perla Brillet Mendoza 
Castro, una enfermera desaparecida 
desde el 2 de junio del año pasado y al 
que, al menos en Zacatecas, hubiése-
mos querido que su fotografía se hicie-
ra viral a nivel nacional.

Sí se le dio difusión, pero pregunte-

mos a la familia si fue suficiente. Las 
personas desaparecidas se cuentan 
por cientos en Zacatecas y no se diga 
en México, que desde mayo rebasó la 
cifra de las 100 mil.

Po l i tó lo ga ,  p e r io d is ta  y 
abogada. Amante de la lluvia, 
la Luna y el petricor.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3o6Qflc
https://bit.ly/392BDig
https://bit.ly/3RFc7Se


18      PÁGINA VERDE    ecodiariozacatecas   Lunes 18 de julio de 2022

California acaba de sancionar una norma que exige categóricamente la reducción de plásticos 
de un solo uso. La prometedora ley se suma para disminuir la producción y el consumo de este 
material. Estados Unidos es el país que genera más basura plástica que cualquier otro y ocupa 
el tercer lugar entre las naciones costeras que contribuyen, Sin embargo, este país consigue 
reciclar algo menos del 9% cada año. (NATGEO)
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